
ATA DA TERCEIRA (III) CÂMARA NACIONAL DE PRESIDENTES DO 1 

SISTEMA CONSELHO FEDERAL E CONSELHOS REGIONAIS DE MEDICINA 2 

VETERINÁRIA DO ANO DE 2021, REALIZADA NOS DIAS 25, 26 E 27 DE 3 

AGOSTO DE 2021, EM BRASÍLIA-DF.................................................................. 4 

............................................................................................................................. 5 

Nos dias vinte cinco, vinte seis e vinte sete de agosto de dois mil e vinte um, nos termos da 6 

Resolução CFMV nº 669, de 10/8/2000, e da Resolução CFMV nº 1319, de 9 de abril de 7 

2020, reuniram-se presencial e por meio de videoconferência viabilizada pela 8 

ferramenta/aplicativo/software ZoomMeeting, a Diretoria Executiva, os(as) 9 

Conselheiros(as) Federais, membros do Conselho Federal de Medicina Veterinária – 10 

CFMV, bem como os(as) Presidentes ou representantes dos Conselhos Regionais de 11 

Medicina Veterinária - CRMVs, para a realização da Terceira Câmara Nacional de 12 

Presidentes do Sistema Conselho Federal e Conselhos Regionais de Medicina Veterinária 13 

de dois mil e vinte um. Convocada pelo Presidente do CFMV, Méd. Vet. Francisco 14 

Cavalcanti de Almeida CRMV-SP nº 1012, mediante o Ofício Circular nº 0066, datado de 15 

17/05/2021. A Câmara foi presidida pelo Presidente do CFMV, Méd. Vet. Francisco 16 

Cavalcanti de Almeida, CRMV-SP nº 1012, e contou com a presença da Vice-Presidente, 17 

Méd. Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza Almeida, CRMV-BA nº 1130, do Secretário-18 

Geral, Méd. Vet. Helio Blume, CRMV-DF nº 1551, do Tesoureiro, Méd. Vet. José Maria 19 

dos Santos Filho, CRMV-CE nº 0950, dos Conselheiros Federais Efetivos, Méd. Vet. Júlio 20 

Cesar Rocha Peres, CRMV-RO nº 0371, Méd. Vet. Paulo de Araújo Guerra, CRMV-PR nº 21 

1925, Méd. Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira, CRMV-MG nº 1117, Méd. Vet. 22 

Marcelo Weinstein Teixeira, CRMV-PE nº 1874, Méd. Vet. Olízio Claudino da Silva, 23 

CRMV-GO nº 0547 e com a presença dos Conselheiros Federais Suplentes, Méd. Vet. 24 

Wirton Peixoto Costa, CRMV-RN nº 0309. Participaram dessa Câmara, Presidentes, Vice-25 

Presidentes e demais representantes dos CRMVs: CRMV-PB – Presidente Méd. Vet. 26 

Valéria Rocha Cavalcanti, CRMV-PB nº 0729; CRMV-PI – Presidente Méd. Vet. 27 

Anísio Ferreira de Lima Neto, CRMV-PI nº 0491, CRMV-GO – Presidente Méd. Vet. 28 

Rafael Costa Vieira, CRMV-GO nº 05255; CRMV-AP – Presidente Méd. Vet. José Renato 29 

Ribeiro, CRMV-AP nº 0028; CRMV-MG – Presidente Méd. Vet. Bruno Divino Rocha, 30 

CRMV-MG nº 7002; CRMV-MA – Presidente Méd. Vet. Francisca Neide Costa, CRMV-31 

MA nº 0539; CRMV-RN – Presidente Méd. Vet. Raimundo Alves Barreto Junior, CRMV-32 

RN nº 0307; CRMV-CE – Presidente Méd. Vet. Francisco Atualpa Soares Júnior, CRMV-33 

CE nº 1780; CRMV-RJ – Presidente Méd. Vet. Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de 34 

Miranda, CRMV-RJ nº 2773; CRMV-AC – Presidente Méd. Vet. Fábio Pires de Moraes, 35 

CRMV-AC nº 0152; CRMV-RS – Presidente Méd. Vet. Lisandra Ferreira Dornelles Fraga 36 

da Silva, CRMV-RS nº 7271; CRMV-RO – Presidente: Méd. Vet. Licério Corrêa Soares 37 

Magalhães, CRMV-RO nº 0932; CRMV-SC – Presidente Méd. Vet. Marcos Vinícius de 38 

Oliveira Neves, CRMV-SC nº 3355; CRMV-MS – Presidente Méd. Vet. Rodrigo Bordin 39 

Piva, CRMV-MS nº 4287; CRMV-AL – Presidente Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto 40 
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Tenório Nunes, CRMV-AL nº 0373; CRMV-RR – Presidente Méd. Vet. Jose Ricardo 1 

Soares da Silva, CRMV-RR nº 0100; CRMV-BA – Presidente Méd. Vet. Altair Santana de 2 

Oliveira, CRMV-BA nº 1232; CRMV-PA – Presidente Méd. Vet. Nazaré Fonseca de 3 

Souza, CRMV-PA nº 0484, CRMV-AM – Presidente Méd. Vet. Haruo Takatani, CRMV-4 

AM nº 0269; CRMV-PE – Presidente Méd. Vet. Maria Elisa de Almeida Araújo, CRMV-5 

PE nº 2087; CRMV-SE – Presidente Méd. Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas, 6 

CRMV-SE nº 0200; CRMV-TO – Presidente Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca, 7 

CRMV-TO nº 0307; CRMV-PR – Presidente Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira, CRMV-8 

PR nº 3103; CRMV-ES – Presidente Méd. Vet. Virginia Teixeira do Carmo Emerich 9 

CRMV-ES 0568; CRMV-SP – Presidente Méd. Vet. Mário Eduardo Pulga, CRMV-SP 10 

nº 2715, e CRMV-MT – Presidente Méd. Vet. Roberto Renato Pinheiro da Silva, 11 

CRMV-MT nº 1364. I – ABERTURA DOS TRABALHOS – Em consonância com o art. 12 

3º da Resolução nº 669/2000, às 09 horas, havendo quorum, o Presidente do CFMV, Méd. 13 

Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida declarou aberta a Segunda Câmara Nacional de 14 

Presidentes do Sistema CFMV/CRMVs de 2021. Ele externou sua satisfação em realizar 15 

mais uma Câmara, deu boas-vindas e agradeceu a presença de todos(as). Após as 16 

saudações iniciais, o Presidente rogou a Deus que o iluminasse na condução dos trabalhos, 17 

assim como os demais participantes na apreciação e discussão dos assuntos que serão 18 

tratados, que são de fundamental importância para a Medicina Veterinária e para a 19 

Zootecnia. Ato seguinte. II – ORDEM DO DIA. 2.1. Assuntos de Interesse do Sistema 20 

CFMV/CRMVs: 2.1.1. Boas-vindas (palavra do Presidente). Dr. Francisco comunica 21 

que é uma satisfação muito grande estar realizando essa Câmara de Presidentes de 2021, 22 

agradece a presença de todos e passa a palavra ao Presidente do CRMV-RN, Méd. Vet. 23 

Raimundo Alves Barreto Junior, CRMV-RN nº 0307, que realizou apresentação do roteiro 24 

das atividades no período da III Câmara Nacional de Presidentes. Dr. Francisco informa 25 

que foi assinado um protocolo com Ministério Público do Trabalho, que trata sobre o 26 

estágio. Relata que na mira desse trabalho está o ensino da Medicina Veterinária. 27 

Comunica ainda, que o CFMV está em vias de assinar um protocolo com a Procuradoria 28 

Geral da República, com Ministério da Agricultura, com ABRAVAQ. Relativo aos eventos 29 

equestres. Pondera que durante a pandemia os trabalhos não pararam. Relata que esteve 30 

reunido com dois secretários do Ministério da Saúde, para desenvolver um trabalho em 31 

conjunto sobre duas questões, a primeira é iniciar um trabalho nas escolas primárias sobre 32 

os trabalhos da Medicina Veterinária e o segundo sobre a questão das zoonoses em aldeias 33 

indígenas. 2.1.2. Palavras da Vice-Presidente: Dra. Ana, parabeniza a todos pelo 34 

empenho em participar dessa Câmara Nacional de Presidentes. Parabeniza a Dra. Elisa 35 

pelo seu restabelecimento. Agradece ainda, a toda Diretoria do CRMV-RN pelo esforço 36 

feito com vistas a realização da Câmara Nacional de Presidentes. 2.1.3. Palavras do 37 

Secretário-Geral: Dr. Helio cumprimenta todos os presentes, desejando um dia de 38 

trabalho produtivo a todos. Pondera sobre a sua alegria de estar participando de um evento 39 

dessa natureza. Relata que WVA está produzindo materiais sobre o papel do médico 40 
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veterinário nessa pandemia. Relata ainda, que uma das preocupações na WVA está sendo 1 

as doenças emergentes, com destaque para peste suína africana. 2.2.  Apresentação da 2 

Campanha do dia do Médico-Veterinário 2021, Sra. Laura Gabriela Snitovsky – 3 

Diretora do Departamento de Comunicação e Planejamento/DECOMP. Com a palavra 4 

Laura, informa que todo trabalho foi feito pela agencia de comunicação, Nacional. Relata 5 

que todos os Regionais foram envolvidos e foi feito um briffing de 14 páginas, contendo 6 

todos os desafios. Reforça que foi um processo construção construtiva. Na sequência 7 

realizou a apresentação dos trabalhos desenvolvidos. Em seguida foi apresentado o vídeo 8 

de 30 segundos e todas as peças publicitárias desenvolvidas para todos os tipos de mídias, 9 

TV e rádios. Dr. Marcilio, conselheiro efetivo do CFMV, parabeniza pelos trabalhos 10 

desenvolvidos, e pergunta se terá investimos na mídia impressa. Laura, informa que sim. 11 

Dr. Helio, Secretário-Geral, pondera que ficou impactado. Dr. Francisco Atualpa, 12 

Presidente CRMV-CE, questiona se essa campanha já está definida ou ainda vai ser 13 

aprovada. Pergunta ainda, se está contemplado os impulsionamentos nas redes sociais. 14 

Laura responde que a campanha foi construída em conjunto com a agencia e os Regionais, 15 

pondera ainda, que pode ser criada uma peça especifica para falar sobre o conceito do 16 

médico veterinário. Quanto os impulsionamentos, informa que estão previstos sim. Dra. 17 

Fábio, Presidente do CRMV-AC, parabeniza pelo trabalho que estão sendo desenvolvidos. 18 

Pondera que as redes sociais hoje são impares. Pergunta ainda, se as pessoas nas peças são 19 

atores. Laura informa que são imagens compradas de um banco de imagens e vídeos 20 

também e que são de uso exclusivo do Sistema para essa campanha. Dr. Paulo, 21 

Conselheiro do CFMV, pondera sobre as corridas de rua, ressaltando que esse é um setor 22 

que mais cresce e sugere algo nesse tipo. Dr. José Renato, Presidente do CRMV-AP, 23 

pondera que seja interessante ter mais imagens relativos ao médico veterinário, na 24 

transferência de embriões, na biotecnologia, na produção de proteínas. Laura informa que 25 

serão produzidas de novas peças, abordando mais áreas. Dr. Rodrigo Mira, Presidente do 26 

CRMV-PR, sugere que depois da menção “médico com v de vida” poderia ser encerrada 27 

com médico com v de Você”. Dra. Lisandra, Presidente do CRMV-RS, relata que realizou 28 

campanha sobre saúde única, justamente com os profissionais do Rio Grande do Sul. 29 

Pondera que tem tido uma repercussão e sucesso muito grande. Dr. Rafael, Presidente do 30 

CRMV-GO, sugere que seja levado à agencia a correção relativo a utilização do termo 31 

cadeia alimentar, e sim cadeia produtiva. Pergunta se foi pensado em influenciadores e se 32 

tem algum trabalho na plataforma tik tok. Laura responde que estão trabalhando sobre a 33 

questão do tik tok. Quanto aos influenciadores, relata que também estão trabalhando nessa 34 

questão. Dra. Virginia, Presidente do CRMV-RN, parabeniza pelos trabalhos 35 

desenvolvidos e ressalta sobre sua satisfação com essa campanha. Dra. Nazaré, Presidente 36 

do CRMV-PA, sugere seja alterada a imagem do vídeo na parte que fala com V de Vital, 37 

por uma equipe operando um animal. 2.3. Apresentação dos Trabalhos das Comissões e 38 

GTs do CFMV/CRMVs. Méd. Vet. José Maria dos Santos Filho – Tesoureiro do CFMV e 39 

Coordenador das Comissões e Grupos de Trabalho. Dr. José Filho, Tesoureiro do CFMV, 40 
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realizou a apresentação dos trabalhos que estão sendo desenvolvidos dentro das Comissões 1 

Assessoras e Grupos de Trabalhos. Dr. Afonso do CRMV-MG, informa que o Regional irá 2 

implementar a Fiscalização Remota. Dr. Francisco, Presidente do CFMV, pondera que essa 3 

implementação ocorra depois da publicação da Resolução do CFMV tratando dessa 4 

temática. Dr. Rodrigo Mira, Presidente do CRMV-PR, reforça que fez um piloto e 5 

encaminhou ao Conselho Federal. Dr. Altair, Presidente do CRMV-BA, relata que o 6 

Regional começou a desenvolver um trabalho sobre a fiscalização remota. Dr. Rafael, 7 

Presidente do CRMV-GO, pondera que o Regional fez uma minuta de Resolução ao 8 

CFMV. Enfatiza que o trabalho que está sendo não é uma fiscalização remota, e sim uma 9 

atualização/higienização dos dados do Sistema. 2.4. Apresentação das Ações 10 

Desenvolvidas pelo NAR/CFMV aos Regionais. Méd. Vet. Ana Elisa Fernandes de 11 

Sousa Almeida – Vice-Presidente do CFMV e Coordenadora do Núcleo de Apoio aos 12 

Regionais (NAR). Dra. Ana Elisa, apresenta os trabalhos desenvolvidos pelo NAR. Relata 13 

que o NAR acompanha os processos do programa de desenvolvimento para os 14 

Conselheiros Regionais – PRODES. Assessora os Regionais nas questões técnico-15 

administrativas, quando necessário. Pondera ainda que o NAR aperfeiçoa a atuação dos 16 

diversos setores do Sistema CFMV/CRMVs. Relata que no período de 01/06/21 a 23/08/21 17 

foi realizado Treinamentos na Sede do CFMV os CRMV´S do Espirito Santo e Rio Grande 18 

do Norte. Foram realizadas capacitações IN LOCO nos Regionais do PI, SE, ES e AL, com 19 

um total de 42 funcionário capacitados. Relata ainda que ocorreram treinamentos on-line 20 

com 153 funcionário capacitados. Foram implantados 14 sites no padrão do site do CFMV. 21 

Informa que ocorreram 412 atendimentos via Whatsapp e 171 atendimentos telefônicos. 22 

Quanto a solicitações de recursos financeiro via PRODES, relata que foram um Total R$ 23 

1.025.000,00. Informa ainda, sobre as próximas entregas do NAR, tais como: Manual de 24 

conduta dos fiscais, pagamentos via cartão de credito, sistema Suap, Aplicativo para 25 

Fiscalização, Universidade CFMV, Mentorias e Fiscalizações. Dr. Romulo, Presidente do 26 

CRMV-RJ, sugere que seja centralizada todas as demandas no NAR como forma de 27 

baratear os custos envolvidos nas aquisições via licitações. Dra. Marcia Helena, Presidente 28 

do CRMV-TO, agradece a todos os envolvidos nos trabalhos do NAR. Relata que a 29 

realidade do Regional agora é outra, e isso tudo foi após o apoio do NAR. Dra. Annelise, 30 

Presidente do CRMV-AL, relata sobre a sua satisfação e dos funcionários com o 31 

treinamento realizado pelo NAR. Dra. Valéria, parabeniza a todos os esforços 32 

desenvolvidos pelo NAR. Dra. Virginia, ressalta que a ida do NAR ao Regional do Espirito 33 

Santo, foi maravilhosa. Ressalta que essa ação deve ser feita em todos os Regionais que 34 

estão iniciando uma Gestão nova. Dr. Francisco, Presidente do CFMV, agradece pelo voto 35 

de confiança de cada Regional, pondera que não é fácil gerir o Conselho Federal. 2.5. 36 

Atuação dos Departamentos Jurídicos do Sistema CFMV/CRMVs. Dr. Cyrlston 37 

Martins Valentino – Diretor do Departamento Jurídico do CFMV. Dr. Valentino, Diretor 38 

do Departamento Jurídico do CFMV, inicia sua apresentação ponderando que sua fala no 39 

sentido do diálogo, de uma construção em conjunto das melhoras práticas dos 40 
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Departamentos Jurídicos do Sistema CFMV/CRMV´s. pondera que o Jurídicos dos 1 

Regionais se estrutura da seguinte forma: Efetivos (concursados); Comissionados (direção, 2 

chefie assessoramento) e terceirizados. Pondera ainda sobre as formas de atuação com 3 

destaque para consultiva, contenciosa (processos judiciais, processos administrativos) e 4 

judicante. Relata ainda, os pontos de observação. Encerada a apresentação, Dra. Ana Elisa, 5 

Vice-Presidente do CFMV, relata que tem observado nos julgamentos das turmas recursais 6 

que há uma má instrução dos processos no tocante a fundamentação. Dr. Marcilio, 7 

conselheiro efetivo do CFMV, relata que tem presenciado em alguns processos a falta de 8 

cronologia da documentação nos autos. Dr. Francisco Atualpa, Presidente do CRMV-CE, 9 

pondera que a mudança de Gestão quebra o padrão de atuação dos trabalhos. Dr. Afonso, 10 

CRMV-MG, relata que a multa aplicada nos processos éticos é questionada, pergunta se há 11 

algo legal. Dr. Valentino explica que se for olhar estritamente a Lei é ilegal, mas existem 12 

outras situações que permitem a cobrança, sita o exemplo das agências reguladoras que 13 

tem a competência de instituir por atos próprios o pagamento de multa. Dra. Francisca 14 

Neide, Presidente do CRMV-MA, pondera que sua preocupação está em seu CPF, pois 15 

termina a Gestão e as ações em que esteve presente continuam tendo efeito. Ressalta sobre 16 

a importância de um Jurídico atuante. Sugere ao NAR sobre a possibilidade do NAR 17 

melhorar o sistema de cobranças dentro dos Regionais. Dr. Diogo, Vice-Presidente do 18 

CRMV-RJ, pondera que atualmente no estado do Rio de Janeiro, existem escritórios de 19 

advocacia especializados em recorrer de ações atos administrativos do CRMV-RJ. 20 

PALAVRA DOS PRESIDENTES: CRMV-SE, na pessoa do Dr. Eduardo, agradece ao 21 

Conselho Federal pelo amparo e apoio prestado ao Regional nas três ocasiões que o 22 

Federal esteve presente no Regional para ajudar a alinhar entendimentos. CRMV-RJ: Dr. 23 

Romulo, informa que os Advogados do Rio de Janeiro estão solicitando que a Resolução 24 

867/2007 em seu artigo terceiro sejam alterados pois os juízes não estão mais aceitando o 25 

índice do IPCA e sim a taxa Selic. Solicita ainda a alteração no SISCAD. Dr. Valentino, 26 

informa que essa situação está restrita ao estado do Rio de Janeiro, sugere que seja feito 27 

uma atualização dos índices mais aderentes. CRMV-SC: Dr. Marcos, relata ter ficado 28 

bastante surpreso com a decisão de se manter o valor da anuidade. Pondera que no seu 29 

entendimento é necessária uma mudança na forma de definir essa temática. Ressalta que 30 

todos os insumos tiveram aumento tais como: gás, energia, gasolina, transporte, água etc. 31 

Dr. Romulo, Presidente do CRMV-RJ, concorda com as colocações do Dr. Marcos. Dr. 32 

Francisco, Presidente do CFMV, informa que foi feita a consulta com todos os 27 33 

Regionais e desses 22 responderam até a data definida. Pondera que é necessário realizar 34 

um trabalho sobre os inadimplentes, pois esse número é considerado alto dentro do 35 

Sistema. CRMV-RS: Dra. Lisandra, pondera que são muitos pontos que precisam ser 36 

trabalhados. Relata que é necessário um trabalho de muitas mãos e quebra de paradigmas, 37 

pois será necessária achar alternativas para solucionar a problemática. CRMV-GO: Dr. 38 

Rafael, pondera que entende as colocações do Dr. Marcos e do Dr. Francisco. Ressalta que 39 

os Regionais estão passando uma fase onde não pode fazer contratações, em virtude do 40 
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comprometimento do orçamento com a folha. Neste sentido pergunto se existe alguma 1 

possibilidade de o Conselho Federal realizar um concurso nacional para contratação de 2 

fiscais para alocar nesses Regionais. Dr. Francisco responde que na nova formatação do 3 

PCCS do CFMV foi previsto a vaga para fiscal veterinário. Ressalta mais uma vez que 4 

Gerir o Sistema é complicado, não é fácil. CRMV-BA: Dr. Altair, pondera que o estado da 5 

Bahia é muito grande, relata que fiscalizar um estado dessa magnitude com os poucos 6 

fiscais que tem é muito difícil. Reforça que a alternativa para essa questão é a Fiscalização 7 

remota, e nesse sentido solicita uma atenção mais apurada pelo Federal. Pondera ainda 8 

sobre a necessidade de regulamentar sobre os serviços médicos veterinários a domicilio. 9 

Relata ainda, sobre os cursos aberto para outras profissões que são de áreas privativas da 10 

medicina veterinária, mais precisamente a empresa Perfecta que vem ministrando cursos 11 

que são privativos da medicina veterinária. Solicita ainda que seja feita uma discussão 12 

sobre a criação de uma estratégia para tentar receber os valores inscrito na dívida ativa. 13 

CRMV-TO: Dra. Marcia Helena, pondera sobre a questão dos percentuais de repasses 14 

entre Regional e Federal. Relata ainda ser interessando essa possibilidade do concurso para 15 

fiscais médicos veterinários para Sistema. CRMV-MG: Dr. Afonso, solicita que seja 16 

verificada a possibilidade de alteração da Resolução que fala de maus tratos em seu artigo 17 

segundo e inciso II. Pondera sobre a necessidade de orientações sobre telemedicina e tele 18 

consulta, normas relativas a entrega de prontuário. CRMV-AP: Dr. José Renato, pondera 19 

que o Regional contratou dois fiscais e dois agentes administrativos para os trabalhos do 20 

Conselho, e até dezembro lançará concurso para contratar um médico veterinário fiscal. 21 

Relata ainda que está trabalhando no termo de referência para contratação de uma sala 22 

comercial. CRMV-GO: Dr. Rafael, pondera que 30% de todos os processos do Brasil que 23 

tratam das casas agropecuárias judicializando a cobrança de anuidades é do estado de 24 

Goiás, e, muito provavelmente este seja o estado com o maior percentual de inadimplentes. 25 

Ponderado isso, externa sua preocupação sobre um posicionamento formal por parte do 26 

Conselho Federal relativo a cobrar ou não cobrar esses inadimplentes de dívida ativa.  2.6. 27 

Proposta de Identidade de Marca do Sistema CFMV/CRMVs.  Sra. Laura Gabriela 28 

Snitovsky – Diretora do Departamento de Comunicação e Planejamento/DECOMP. Laura, 29 

inicia sua alertando que será mais uma provocação para uma reflexão sobre marcas. 30 

Destaca que o assunto em questão é Branding – Estratégia de Marketing, para definir uma 31 

marca para o Sistema. Realizada sua apresentação foi aberto para perguntas. Dr. Helio, 32 

Secretário-Geral, pondera que o Sistema tem valores já incorporado que não necessitariam 33 

ser trabalhados. Laura, pondera que a construção de marca tem que representar a sua 34 

Organização, é preciso entender exatamente qual é a nossa organização. Pondera ainda, 35 

que é preciso chegar qual são os valores do Sistema. Dr. Altair, Presidente do CRMV-BA, 36 

pondera sobre a necessidade de se pensar na zootecnia. Laura, externa que esse é um outro 37 

ponto que precisa ser discutido dentro do Sistema. Dr. Francisco Atualpa, Presidente do 38 

CRMV-CE, pondera que talvez seja interessante montar um grupo técnico para trabalhar 39 

todas essas questões dessa padronização. Laura, pondera no sentido de concordar com as 40 
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colocações do Dr. Atualpa. Dr. Romulo, Presidente do CRMV-RS, pondera sobre a 1 

necessidade do início dos trabalhos a serem elaborados por esse Grupo. Ressalta ainda, que 2 

devem ser observados outros pontos, pois recentemente fez licitação para material gráfico, 3 

papel timbrado, etc. Laura pondera que essa questão é válida para todo o Sistema. 2.7. 4 

Política de Gestão de Riscos do Sistema CFMV/CRMVs – PGR, 5 Passos de 5 

Metodologia de Gestão de Riscos do CFMV – 5MGR, Lei Geral de Proteção de Dados 6 

– LGPD.  Dr. Lucas de Souza Dias – Controlador do CFMV. Dr. Lucas agradece pela 7 

oportunidade, na sequência realiza apresentação sobre a Política de Gestão de Riscos do 8 

Sistema CFMV/CRMVs – PGR, 5 Passos de Metodologia de Gestão de Riscos do CFMV 9 

– 5MGR, Lei Geral de Proteção de Dados – LGPD. Pondera que essa ação consta no 10 

Planejamento Estratégico do CFMV. Realizada a apresentação foi aberto para perguntas. 11 

Dra. Marcia Helena, Presidente do CRMV-TO, pergunta sobre a relação da questão do 12 

sigilo de dados, como deve ser o comportamento do regional quanto a essa temática. Dr. 13 

Lucas, pondera que a norma traz todos os requisitos para publicar ou não. Dr. Francisco 14 

Atualpa, Presidente do CRMV-CE, externa sua preocupação sobre como isso será 15 

empregado dentro de Regionais, sobretudo aqueles mais pequenos, sugere que o CFMV 16 

amplie sua equipe para auxiliar na implantação dentro do Regional. Dra. Nazaré, 17 

Presidente do CRMV-PA, pergunta se existe algum impedimento entre funcionários para 18 

compor a equipe, no caso um fiscal. Dr. Lucas, pondera que no primeiro momento não. 19 

Dra. Francisca Neide, Presidente do CRMV-MA, concorda com as falas da Dra. Nazaré e 20 

Dr. Francisco Atualpa, ressalta é necessário elaborar uma estratégia para implantar isso 21 

num Regional. 2.8. Apresentação de Projeto: “Prêmio de Jornalismo do Sistema 22 

CFMV/CRMVs”. Apresentante: Sr. Lucas Figueiredo – Comunicador do CRMV/BA. 23 

Lucas inicialmente agradece a todos pela oportunidade de trazer uma proposta dessa 24 

magnitude para o Sistema. Na sequência realiza apresentação demonstrando todos os 25 

pontos que envolve o Projeto. Terminada a apresentação foi aberto para perguntas. Dra. 26 

Ana Elisa, Vice-Presidente do CFMV, pergunta se a cada ano seria todas as categorias. 27 

Lucas informa que sim. Dr. Marcilio, pondera que iniciativas como essa só irá aumentar o 28 

marketing da Medicina Veterinária Brasileira. Dr. Francisco, Presidente do CFMV, 29 

entende que o caminho mais correto é a formalização desse projeto junto ao Conselho 30 

Federal, para que ele seja levado ao Plenário do CFMV e depois de todos os tramites e 31 

ajustes seja publicado uma Resolução criando o Prêmio. Essa sugestão foi aprovado por 32 

todos os presentes. 2.9. Pré-lançamento do Congresso dos Médicos-Veterinários da 33 

Amazônia Legal (AMAZONVET). Méd. Vet. Francisca Neide Costa. CRMV-MA: Dra. 34 

Francisca Neide, faz a apresentação sobre a realização do evento AMAZONVET, que será 35 

realizado pelo Regional do Maranhão, na modalidade remota. Relata que no seu 36 

entendimento é chegada a hora de se colocar em pauta das discussões a profissionalização 37 

da fiscalização. Pondera ainda sobre a necessidade de estreitar relacionamento entre os 38 

Regionais e as Universidades de Medicina Veterinária. Sugere ainda, que seja criado um 39 

Grupo de Trabalho para trabalha a questão das inadimplências dentro do Sistema 40 
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CFMV/CRMVs. 2.10. Palestra: “Situação da Defesa Sanitária do Brasil”. 1 

Apresentante: Dr. Geraldo Marcos de Moraes – Diretor do Departamento de Saúde Animal 2 

do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento. O palestrante Geraldo, não teve 3 

condições de comparecer para ministrar a Palestra. A Dra. Ana Carla Martins Vidor, 4 

palestrou em seu lugar, com a seguinte Palestra Situação da Febre Aftosa e os avanços do 5 

Plano Estratégico no Brasil. Foram abordados na apresentação os seguintes tópicos: 6 

Contextualização histórica, plano estratégico do PNEFA 2017/2026 (bases técnicas, 7 

Gestão, Monitoramento das Ações), Pleitos de zonas livres sem vacinação e considerações 8 

finais. Realizada a palestra foi aberto para perguntas. Dr. Marcilio, pergunta sobre o 9 

encerramento das campanhas de vacinação. Dra. Ana Carla, relata que o SINDAN faz 10 

parte da equipe gestora nacional, relata que tem uma relação muito clara sobre o 11 

encerramento das campanhas. Pondera que a intenção é encerrar em 2026. Dr. Rafael, 12 

Presidente do CRMV-GO, ressalta que o papel do médico veterinário da defesa é 13 

importante para o sucesso do Planejamento Estratégico. Pergunta o que o MAPA entende 14 

sobre a decisão do estado de Goiás de suspender todas as barreiras físicas e manter apenas 15 

os serviços de fiscalização móvel. Dra. Ana Carla, relata que o MAPA conversa bastante 16 

com estado de Goiás, e por ele não ter divisa de zonas, não tem tanta importância de postos 17 

físicos. Agora ressalta que há a necessidade de ter uma boa gestão. Dra. Marcia Helena, 18 

Presidente do CRMV-TO, pergunta onde vai ser instalado o banco de vacina. Dra. Ana 19 

Carla, informa que o tema ainda está sendo discutido e ainda não foi definido. Dr. Romulo, 20 

Presidente do CRMV-RJ, pergunta como está o serviço de fiscalização nas regiões de 21 

fronteiras. Dra. Ana Carla, responde que é necessário envolvimento grande entre os países 22 

e órgão de controle. 2.11. Palestra: “Plano de Ação Nacional de Prevenção e Controle 23 

da Resistência aos Antimicrobianos no Âmbito da Agropecuária – PAN-BR AGRO”.  24 

Apresentante: Dr. Diego Menezes de Brito – Chefe da Divisão de Programas Especiais – 25 

DIPE/DAS do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento.  Dr. Diego realiza 26 

apresentação sobre o Plano de Ação Nacional de Prevenção e Controle da Resistencia aos 27 

antimicrobianos. Realizada a palestra foi aberto para perguntas. Dr. José Filho, pergunta 28 

como o programa consegue ter efetividade com a tendência de desburocratizar criando 29 

empresas de todas as formas. Dr. Diego, ressalta que é importante unir forças para que um 30 

passe para o outro as dificuldades, para impedir os avanços inadequados de algum tipo de 31 

setor. Dr. Marcilio, pergunta o que evoluiu das normas do MAPA com relação resistência 32 

bacteriana transmissível. Dr. Diego informa que tem um departamento e um programa 33 

especifico para esse assunto, e atualmente bem atuante e efetivo. Dra. Ana pergunta se 34 

existe alguma ação efetiva obrigatoriedade do receituário veterinário. Dr. Diego, informa 35 

que existe a exigência sim, mas não há nenhuma ação sobre o assunto. Dra. Erivania 36 

pergunta se tem algum avanço para as questões que envolve o Sipeagro. Dr. Diego relata 37 

que existem algumas necessidades de melhoria do Sistema, relata que há discussões 38 

internas sobre a ferramenta. Dra. Elisa, Presidente do CRMV-PE, pondera sobre a 39 

capilaridade do Sistema. Relata que é muito restrita a capilaridade para alimentar o 40 
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Sistema. Pergunta se existe algum outro tipo de Sistema que pudesse receber arquivos 1 

compatíveis para alimentar a ferramenta. Dr. Diego, relata que é necessário ampliar o 2 

debate para tentar resolver essas questões. Dra. Nazaré, Presidente do CRMV-PA, relata 3 

que todos do estado do Pará tem sofrido com o Sipeagro. Pondera que realizou um live 4 

com uma representante do MAPA na tentativa de buscar alternativas. Relata que tem um 5 

acordo de cooperação com a agencia do Pará na tentativa de buscar soluções. Dr. Altair, 6 

Presidente do CRMV-BA, pergunta como está o trabalho do PNCRC. Dr. Diego está com 7 

índice alto de conformidade. PALAVRA DOS PRESIDENTES: CRMV-PA: Dra. 8 

Nazaré, informa que realizará a XLV Semana do Médico Veterinário nos dias 09 e 9 

10/09/2021.relata ainda que será feita a entrega o Prêmio Médico Veterinário do Ano – 10 

2021. CRMV-TO: Dra. Marcia Helena, pondera sobre o AMAZONVET, sugerindo que 11 

seja trabalhado a manutenção da plataforma para as próximas edições do evento. Relata 12 

que existem muitos Órgãos não estão mais comprando carros e sim alugando, o que 13 

possibilita a doação destes bens a outros Órgão menores. Relata que ganhou um veículo 14 

seminovo da Superintendência Federal de Agricultura. IV–ENCERRAMENTO. 15 

Finalizadas as discussões, o Presidente do CFMV agradeceu mais uma vez a presença e a 16 

participação efetiva de todos(as). Ressaltou a certeza da agregação de novos 17 

conhecimentos e agradeceu nominalmente a cada um dos presidentes por terem participado 18 

tão ativamente do novo modelo da Câmara Nacional e declarou que o Sistema mais uma 19 

vez avançou em assuntos muito importantes. E, nada mais havendo a tratar, o Presidente 20 

declarou encerrada a Primeira Câmara Nacional de Presidentes do Sistema CFMV/CRMVs 21 

de 2021, solicitando que eu, Secretário-Geral do CFMV, Méd. Vet. Helio Blume lavrasse a 22 

presente ata, que após lida e aprovada, vai assinada por mim e demais presentes. Brasília – 23 

DF, 17 de junho de 2021........................................................................................................ 24 

CFMV Méd. Vet. Francisco Cavalcanti de Almeida ___________________________, 25 

CFMV Méd. Vet. Ana Elisa Fernandes de Souza Almeida ________________________, 26 

CFMV  Méd. Vet. Helio Blume _____________________________________________,  27 

CFMV  Méd. Vet. José Maria dos Santos Filho__________________________________, 28 

CFMV Méd. Vet. Paulo de Araújo Guerra____________________________________, 29 

CFMV Méd. Vet. Marcilio Magalhães Vaz de Oliveira____________________________, 30 

CFMV Méd. Vet. Olízio Claudino da Silva_____________________________________, 31 

CFMV Méd. Vet. Wirton Peixoto Costa________________________________________, 32 

CFMV Méd. Vet, Márcia França Gonçalves Villa_______________________________,  33 

CRMV-PB – Méd. Vet. Valéria Rocha Cavalcanti________________________________, 34 

CRMV-PI – Méd. Vet. Anísio Ferreira de Lima Neto _____________________________, 35 

CRMV-GO – Méd. Vet. Rafael Costa Vieira______________________________, 36 

CRMV-AP – Méd. Vet. José Renato Ribeiro____________________________________, 37 

CRMV-MG – Méd. Vet. Bruno Divino Rocha _______________________________, 38 

CRMV-MA – Méd. Vet. Francisca Neide Costa _________________________________, 39 

CRMV-RN – Méd. Vet. Raimundo Alves Barrêto Júnior __________________________, 40 
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CRMV-CE – Francisco Atualpa Soares Júnior __________________________________, 1 

CRMV-RJ – Méd. Vet. Romulo Cezar Spinelli Ribeiro de Miranda _________________, 2 

CRMV-AC – Méd. Vet. Fábio Pires de Moraes _________________________________, 3 

CRMV-RS – Méd. Vet. Lisandra Ferreira Dornelles Fraga da Silva _________________, 4 

CRMV-RO – Méd. Vet. Licério Corrêa S. Magalhães ____________________________, 5 

CRMV-SC – Méd. Vet. Marcos Vinícius de Oliveira Neves _______________________, 6 

CRMV-MS – Méd. Vet. Rodrigo Bordin Piva ___________________________________, 7 

CRMV-AL – Méd. Vet. Annelise Castanha Barreto Tenório Nunes___________________, 8 

CRMV-RR – Méd. Vet. Jose Ricardo Soares da Silva__________________________, 9 

CRMV-BA – Méd. Vet. Altair Santana de Oliveira___________________________, 10 

CRMV-PA – Méd. Vet. Nazaré Fonseca de Souza________________________________, 11 

CRMV-AM – Méd. Vet. Haruo Takatani _______________________________________, 12 

CRMV-PE – Méd. Vet. Maria Elisa de Almeida Araújo __________________________, 13 

CRMV-SE – Méd. Vet. Eduardo Luiz Cavalcanti Caldas__________________________, 14 

CRMV-TO – Méd. Vet. Márcia Helena da Fonseca_______________________________; 15 

CRMV-PR – Méd. Vet. Rodrigo Távora Mira _______________________________; 16 

CRMV-ES – Méd. Vet. Virginia Teixeira do Carmo Emerich ___________________, 17 

CRMV-MT – Méd. Vet. Roberto Renato Pinheiro da Silva________________________. 18 


